

Tableau de bord expérimental environnemental, social et de gouvernance

Diffusé à 8 h 30, heure de l'Est dans Le Quotidien, le mardi 28 mars 2023

Le paysage dans lequel les entreprises exercent leurs activités évolue en raison d'une sensibilisation accrue à la dégradation de l'environnement et à l'importance de la diversité et de l'inclusion, ce qui entraîne une modification des attentes à l'égard du comportement des entreprises. Qu'il s'agisse d'envisager la transition vers une économie à faibles émissions de carbone ou une main-d'œuvre plus diversifiée, les actionnaires regardent plus que jamais au-delà du rendement financier lors de la prise de décisions en matière d'investissement.

C'est dans ce contexte que Statistique Canada a créé un [tableau de bord expérimental](#) qui présente une série d'indicateurs environnementaux, sociaux et de gouvernance (ESG) qui démontrent le rendement non financier de certaines industries. Dans cette deuxième diffusion, le tableau de bord est élargi avec des indicateurs (atteintes à la vie privée, et taux de postes vacants) et des secteurs industriels (construction, services publics, fabrication, et transport et entreposage) supplémentaires.

Les indicateurs ESG renvoient à trois facteurs non financiers qui peuvent servir à faire la lumière sur le risque et le rendement à long terme d'un investissement. La logique est la suivante : les industries qui gèrent adéquatement leurs risques ESG seront moins vulnérables aux modifications apportées aux règlements ou aux attentes sociétales, et auront donc un meilleur rendement à long terme.

Les indicateurs environnementaux démontrent les répercussions d'une industrie sur l'environnement par sa consommation de biens et de services, son empreinte carbone ou sa transformation de l'environnement. Les indicateurs sociaux illustrent les relations entre les entreprises et leurs employés, leurs consommateurs et les collectivités environnantes, comme l'indiquent des mesures telles que la composition de l'emploi et la qualité de l'emploi. Les indicateurs de gouvernance rendent compte des processus décisionnels des entreprises au sein d'une industrie, et sont habituellement mesurés en examinant la composition des conseils d'administration et la rémunération de leurs membres, entre autres.

Note aux lecteurs

Pour cette phase pilote du tableau de bord sur les indicateurs environnementaux, sociaux et de gouvernance (ESG), Statistique Canada a tiré parti de sources de données existantes pour un nombre limité d'industries. L'objectif de ce tableau de bord expérimental est de fournir un échantillon d'indicateurs ESG et de mesurer l'intérêt des utilisateurs pour les données afin de définir l'orientation future du projet. En tant que tels, ces indicateurs ne devraient pas être considérés comme un cadre ESG complet.

Les indicateurs inclus dans le tableau de bord sur les indicateurs ESG ont été sélectionnés en fonction de la disponibilité des données, de leur présence dans des cadres largement adoptés d'indicateurs ESG actuellement utilisés par des entreprises, et de leur applicabilité à un vaste éventail d'industries. Bien que les indicateurs sélectionnés soient pertinents pour la plupart des industries, ils peuvent ne pas représenter les questions les plus matérielles pour les industries incluses dans le tableau de bord. Ils ne doivent donc pas être considérés comme une liste exhaustive ou définitive. Les questions matérielles sont des facteurs susceptibles d'avoir une incidence sur la situation financière ou le rendement opérationnel des entreprises au sein d'industries particulières.

En raison de la nature expérimentale du tableau de bord, seul un nombre limité d'industries est actuellement disponible. Ces industries ont été choisies en fonction de leur intérêt pour les données ESG et de la disponibilité de la ventilation par industrie de certains ensembles de données pour produire les indicateurs. Des données peuvent donc être disponibles pour les industries qui ne sont pas encore présentées dans le tableau de bord. Les sources de données sont clairement énoncées dans le tableau de bord. Il est recommandé aux utilisateurs d'accéder aux données de ces autres industries à l'aide de ces sources de données.



Il est maintenant possible de consulter le [Tableau de bord expérimental environnemental, social et de gouvernance \(71-607-X\)](#).

Pour obtenir plus de renseignements ou pour en savoir davantage sur les concepts, les méthodes et la qualité des données, communiquez avec nous au 514-283-8300 ou composez sans frais le 1-800-263-1136 (infostats@statcan.gc.ca), ou communiquez avec les Relations avec les médias (statcan.mediahotline-ligneinfomedias.statcan@statcan.gc.ca).